



Fernando Castilla
29/12/2022 | 18:01

Desde el anuncio de Citigroup señalando que dejaba de operar en México, hasta el nombramiento de un nuevo presidente del Consejo de Administración y director general en HSBC y Santander respectivamente. Revive con nosotros estas noticias.

ENERO

[Citigroup](#) anunció en enero pasado que dejaba de operar su negocio de banca de consumo y empresarial de Citibanamex en México, luego de 20 años. No obstante, la firma señaló a través de un comunicado que continuaría operando su negocio bancario con licencia local en el país por medio de un grupo de clientes institucionales globales.

[HSBC México](#) dio a conocer que Jorge Arce, director general del grupo, era nombrado también nuevo presidente del Consejo de Administración luego de que las asambleas generales ordinarias así lo acordaron. El directivo llegó en sustitución de Paulo Maia, quien fungía como presidente del consejo de dicha institución.

FEBRERO

De acuerdo con un estudio de la fintech Mambu, en México 82% de las personas encuestadas entre 18 y 35 años [prefiere seguir utilizando un banco tradicional](#), mientras que un 16% señaló que usa otras opciones como los bancos digitales. A pesar de la tecnología en los servicios financieros, la mayoría de las personas en el país prefiere seguir utilizando la banca tradicional.

Durante febrero la Junta de Gobierno del [Banco de México](#) (Banxico), aumentó su tasa de referencia en 50 puntos base para dejarla en 6% como medida para contener los altos niveles de inflación.

MARZO

En este mes se llevó a cabo la 85 [Convención Bancaria](#) realizada por la Asociación de Bancos de México (ABM), en la que la gobernadora del Banco de México, Victoria Rodríguez Ceja, destacó que luego de dos años complicados por la pandemia, la banca del país contaba con los recursos suficientes para impulsar la reactivación económica.

ABRIL

En sustitución de Sofía Belmar Berumen, Juan Patricio Riveroll Sánchez fue nombrado nuevo presidente de la [Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros](#) (AMIS), mismo que llegó con la prioridad de impulsar el desarrollo y penetración de los seguros en beneficio del patrimonio de las familias.

MAYO

Con un fondo de mil millones de dólares, [HSBC](#) financiará proyectos a mujeres emprendedoras y líderes de negocios en 11 países. En México, los recursos estarán disponibles a través de la iniciativa “Mujeres al Mundo”.

Con el objetivo de reducir la brecha digital, agilizar los trámites y dar una respuesta rápida a las necesidades de información que los trabajadores requieran, la [Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro](#) (Consar), abrió el portal [AforeWeb](#).

JUNIO

Héctor Grisi fue nombrado como nuevo director general de [Banco Santander](#) a nivel global en sustitución de José Antonio Álvarez. Dicho nombramiento representa el cargo de mayor nivel jerárquico que un mexicano ha ocupado en el sistema bancario.

Por otro lado, con la entrada en vigor a partir del 1 de enero del 2023 del [Comprobante Fiscal Digital por Internet](#) (CFDI) 4.0, será necesario que todos los contribuyentes cuenten con su constancia de situación fiscal (CSF), pues con la factura electrónica 4.0 se deberá tener el código postal del domicilio fiscal al que se pertenece.

JULIO

Luego del nombramiento de Héctor Grisi como CEO global, el Consejo de Administración de Santander México aprobó la llegada de [Felipe García Ascencio](#) como nuevo director general.

AGOSTO

En el marco de la inauguración del [Primer Congreso de Educación Financiera](#) realizado por la Asociación de Bancos de México (ABM), su presidente Daniel Becker, informó que a partir de este evento que reúne a los actores más influyentes del sector, el congreso se realizará cada año.

También, durante este mes se llevó a cabo un acuerdo entre [Prosa y Google Cloud](#) en el que a través de tres puntos (modernización de la infraestructura, mayor sinergia con las empresas y una mejor utilización de datos a través de la tecnología), la empresa mexicana buscará mantener el liderazgo en el ecosistema de pagos en el país.

SEPTIEMBRE

En el marco de su sexto aniversario en México, [Creditea](#) realizó un panel en donde los expertos coincidieron en que las nuevas herramientas tecnológicas han incrementado la seguridad en los préstamos personales en línea. En el evento, los expertos coincidieron en que tanto la educación financiera como la tecnología en la seguridad son las mejores herramientas para disminuir los fraudes en línea.

OCTUBRE

Luego de la renuncia de Tatiana Clouthier, el presidente Andrés Manuel López Obrador designó a la entonces jefa del SAT, [Raquel Buenrostro](#), como la nueva secretaria de Economía.

Debido a los movimientos en el SAT, [Antonio Martínez Dagnino](#) fue designado por el presidente López Obrador como nuevo jefe del Servicio de Administración Tributaria (SAT), en sustitución de Raquel Buenrostro. Martínez Dagnino se desempeñaba anteriormente en el SAT como administrador general de Grandes Contribuyentes.

Por otra parte, con la encomienda de bancarizar a todo el sector que estaba olvidado por los grandes competidores, [Banco Azteca](#), quien cuenta actualmente con más de 2 mil sucursales y más de 20 millones de clientes digitales, celebró su vigésimo aniversario.

NOVIEMBRE

En el marco del [Encuentro de Amafore 2022 y los 25 años del Sistema de Ahorro para el Retiro \(SAR\)](#), los especialistas señalaron que entre los resultados más destacados están la reducción de semanas cotizadas para alcanzar pensión; el incremento de la aportación obligatoria del salario base de cotización y la reducción en las comisiones de las Afores, entre otras.

De acuerdo con Prosa, compañía líder en el procesamiento de transacciones electrónicas, en la edición 2022 del [Buen Fin](#), el número de compras con tarjeta aumentó 18.9% en comparación con el año pasado.

DICIEMBRE

En busca de combatir el estrés financiero derivado de las deudas que una persona o familia pueda tener, la [Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de los Servicios Financieros](#) (Condusef), se centrará en 2023 en divulgar diversas estrategias para que las personas sepan manejar sus finanzas personales y controlen así su estrés financiero derivado de algún tipo de deuda.

<https://hablemosdedinero.com.mx/nota/checa-de-nuevo-las-noticias-mas-importantes-que-sucedieron-este-2022-en-nuestro-anuario>